

Les facteurs de l'exclusion bancaire au Togo : une analyse microéconomique.

Fambari K. ATCHI

Laboratoire de Recherche en Economie Appliquée et de Gestion (LaREAG), université de Kara, atchikfambari@gmail.com

Résumé :

Cet article analyse les déterminants de l'exclusion bancaire au Togo. A partir d'un modèle logit ordonné et séquentiel appliqué sur les données d'enquête Finscop, les résultats obtenus indiquent que contrairement aux prédictions théoriques, l'exclusion bancaire au Togo n'est pas expliquée par le taux d'intérêt mais plutôt par des facteurs pertinents tels que la distance, le revenu, la connaissance financière, et la confiance envers les institutions bancaires. La probabilité d'exclusion bancaire au Togo est, d'une part, une fonction décroissante du revenu, de la connaissance financière, de la confiance et, d'autre part, une fonction croissante de la distance. Ces résultats suggèrent que les politiques visant à améliorer l'inclusion financière au Togo ne devraient pas se focaliser uniquement sur la réduction des taux d'intérêt, mais elles doivent aussi intégrer les variables plus pertinentes de l'exclusion bancaire.

Mots-clés : Banque, Exclusion financière, Togo.

Classification JEL : D14, O55.

Abstract:

This article analyzes the determinants of banking exclusion in Togo. From an ordered and sequential logit model applied on Finscop data, the results obtained indicate that contrary to theoretical predictions, banking exclusion in Togo is not explained by the interest rate but rather by relevant factors such as distance, income, financial knowledge, and trust in banking institutions. The probability of banking exclusion in Togo is, on the one hand, a decreasing function of income, financial knowledge, confidence and, on the other hand, an increasing function of distance. These results suggest that policies aimed at improving financial inclusion in Togo should not focus solely on reducing interest rates, but should also integrate the more relevant variables of banking exclusion in Togo.

Keywords: Bank, Financial exclusion, Togo.

JEL Classification: D14, O55.
